

San Juan L7 – Lecciones 1-6 Resumen del Estudio

Lección 1 – Juan 1:1-18

La PALABRA [VERBO] se hace carne

- P1 – En Génesis 1, Dios —en lo plural— creó nuestro mundo. Juan 1 nos enseña que Jesús era el “Verbo”, Dios, el Hijo único. Se vistió de carne para convertirse en el Dios-hombre, y en Él la humanidad encuentra la vida.
- P3 – Juan el Bautista NO era el Cristo (Mesías). Vino como testigo para convencer a la gente a creer en Dios a través de Jesús.
- P4, 5 – Nuestro mundo no conoce a Jesús, e incluso Su propio pueblo (los judíos) Lo rechazó. Las únicas personas que tienen derecho a ser llamados “hijos de Dios” son quienes reciben a Jesús en sus vidas.
- P6 – Jesús, como Dios Creador, como Dios el Hijo, Se humilló y se unió a la creación como hombre. Hebreos nos enseña que vivió una vida sin pecado y que, como ser humano, comprendió nuestras pruebas y tentaciones.
- P8 – Colosenses declara que Jesús es la “imagen” del Dios invisible para nosotros. Él creó todo lo que vemos y lo que no vemos, y todo se mantiene unido por Su poder. Hizo la paz entre Dios y los hombres por Su sangre derramada en la cruz. Hebreos añade que Jesús es el resplandor de la gloria de Dios Padre y la huella de Su propia naturaleza. Jesús creó nuestro mundo y es el heredero de todas las cosas.

Lección 2 – Juan 1:19-34

El Cordero de Dios

- P1 – Moisés profetizó que Dios levantaría un futuro profeta como él de entre los judíos.
- P2 – Al igual que Jesús, el nacimiento de Juan el Bautista también se produjo en circunstancias milagrosas, unos seis meses antes que Jesús. De adulto, Juan se convirtió en profeta y vivió en el desierto. Predicó el arrepentimiento a la gente en preparación para la venida de Jesús. Fue encarcelado por el rey Herodes y posteriormente decapitado. Jesús dijo que entre los nacidos de mujer, ninguno era más grande que Juan el Bautista.
- P4, 5 – Juan se refirió a Jesús como «El Cordero de Dios», una referencia a la salvación de la muerte registrada en el evento de la Pascua del Éxodo. No supo esto de Jesús hasta que vio al Espíritu descender sobre Él en forma de paloma en el bautismo. Juan dijo que vino a bautizar para que el «Cordero de Dios» pudiera revelarse al mundo, y declaró que el Cordero de Dios quitaría el pecado del mundo. Juan bautizó con agua; Jesús bautiza con el Espíritu Santo.

Lección 3 – Juan 1:35-51

Jesús llama a Sus primeros discípulos

- P2 – El “Ungido de Dios”, el elegido, es “Mesías” en hebreo y “Cristo” en griego.
- P3, 4 – Andrés y Felipe dieron ejemplo al encontrar a alguien que les importaba y llevarlo inmediatamente a Jesús. La Gran Comisión al final de Mateo manda a todos los creyentes a testificar de la verdad de Jesús a otras personas y traerlas al discipulado. 2 Corintios llama a los creyentes “nacidos de nuevo” “embajadores” de Cristo, obligados a compartir nuestra maravillosa experiencia de reconciliación con Dios con otros, para que ellos también puedan experimentar la reconciliación!
- P5 – Al invitar a otros a “venir y ver”, nuestro objetivo es animarlos a que vean por sí mismos quién es Jesús y qué les ofrece. Debemos testificar de Él, pero ellos deben llegar a su propia fe.
- P6 – Jesús inicialmente enfrentó oposición debido a su lugar de origen, un pueblo “en medio de la nada”, una pequeña aldea en un lugar apartado, sin importancia de Galilea (“¿De Nazaret puede salir algo bueno?”). Era visto como una persona común del pueblo, sin las credenciales para ser predicador itinerante y rabino (maestro). Los líderes judíos y el pueblo esperaban que el Mesías fuera una figura poderosa y conquistadora que los liberara del dominio romano.
- P7 – Jesús usó el título de Dios, introducido por primera vez en Daniel, para referirse a Sí mismo: ¡Hijo del Hombre!

Lección 4 – Juan 2:1-12 Boda en Caná

P1, 2 – Cuando María le informó a Jesús sobre el dilema del vino, Su respetuosa respuesta pretendía transmitirle que ya no era su pequeño (es decir, "Mujer..."). Ahora estaba fuera de casa, era rabino con un grupo de discípulos y ejercía el ministerio que el Padre Le había confiado.

P4, 5 – Este milagro de convertir el agua en vino fortaleció la creencia de Sus discípulos en Él como profeta de Dios. Los milagros a menudo refuerzan las verdades compartidas por los mensajeros de Dios, brindando credibilidad y autenticidad. Pero Jesús también reprendió a quienes lo seguían para ver una "obra" de milagros, en cuanto continuaban rechazándolo. Advirtió a la gente sobre los falsos profetas que pueden hacer milagros en los últimos días. Pablo advirtió a los creyentes que el Anticristo, empoderado por el mismo Satanás en los últimos días, tendrá poderes engañosos mediante falsas señales y prodigios para incluso alejar a los creyentes de su fe... si no tienen cuidado.

Lección 5 – Juan 2:13-25 Jesús limpia el Templo

P1, 2 – La Pascua se registra en el Éxodo, y Dios instruyó a Moisés que esta debía ser conmemorada para siempre como una observancia. En el calendario lunar judío —trece meses de 28 días— la Pascua se celebra en el primer mes (generalmente en abril en los calendarios occidentales). Se debe obtener un cordero para cada familia, o uno para unas pocas familias pequeñas, y sacrificarlo el 14º día. Se requiere que los judíos varones sanos que se encuentren a cierta distancia viajen a Jerusalén para la observancia. En Su tercer año, Jesús celebraba la cena de Pascua con Sus discípulos en lo que los cristianos llaman la Última Cena, la noche del jueves del fin de semana de la Pascua (crucifixión el viernes, resurrección el domingo).

P3, 4 – Con la intención de facilitar la vida, los comerciantes comenzaron a guardar en el patio del Templo diversos animales para sacrificios y mesas de cambio para convertir divisas extranjeras en siclos del Templo para los peregrinos. Con el tiempo, estas actividades impactaron la vida en el área alrededor del Templo. La degeneración de los patios del Templo, de oración a mercado, fue ofensiva para Jesús. Jesús volcó las mesas de los cambistas y los ahuyentó a los vendedores con sus animales. Citando a Isaías, Jesús afirmó que habían transformado el Templo de Dios de una "Casa de Oración para todas las naciones" en una cueva de ladrones. En vez de ayudar a los peregrinos a traer sacrificios apropiados, ¡el sistema corrupto que Jesús encontró los engañaba y robaba!

P6 – En respuesta a una petición de señal, Jesús les dijo: "Destruyan este Templo y lo levantaré de nuevo en tres días". Se burlaron de Él porque tardó 46 años en construir el Templo de Herodes, y Sus discípulos no lo entendieron hasta la resurrección. El cuerpo de Jesús es el Templo al que se refería.

P7, 8 – Jesús Se hizo popular por Sus milagros, pero Se negó a confiarse a las multitudes.

Lección 6 – Juan 3:1-15 Debe nacer de nuevo

P1-4 – Los judíos creían que serían salvos automáticamente simplemente por ser hijos (descendientes) de Abraham. Jesús cuestionó esta suposición, señalando que Abraham fue salvo basado en su fe. Además, Pablo señaló que los verdaderos hijos de Abraham son personas de fe como él, tanto judíos como gentiles. Jesús dijo que los judíos que lo rechazaban eran hijos del diablo.

P5 – Una buena familia no nos salva, ni una mala familia nos condena. Todo se reduce a nuestra fe personal en Jesús, o a nuestro rechazo a Él. No tiene nada que ver con la educación ni los valores familiares.

P6-8 – Nacer de nuevo se refiere a un nacimiento natural y a un nacimiento espiritual. Todos tenemos un nacimiento natural, pero solo quienes ponen su fe en Jesús experimentarán un nacimiento

espiritual desde arriba, una nueva vida creada por el Espíritu Santo. Es difícil comprender a quién el Espíritu alcanzará, pero nuestra trabajo es dar testimonio.

P10 – Así como Moisés levantó la serpiente de bronce en el desierto del éxodo para que los judíos rencorosos y mordidos por las serpientes fueran salvados, Jesús indicó que Él también debía ser levantado (en la cruz) para que la gente lo mirara y creyera en Él --- para recibir la vida eterna.